

Chers amis, je voudrais être clair avec vous qui êtes allergiques aux mensonges et aux paroles creuses : il y a de la place pour tout le monde dans l'Église, pour tout le monde ! Personne n'est inutile, personne n'est superflu, il y a de la place pour tout le monde. Tel que nous sommes, tout le monde. Et Jésus le dit clairement quand il envoie les apôtres inviter au banquet de cet homme qui l'avait préparé, il dit : "Allez chercher tout le monde, jeunes et vieux, bien portants et malades, justes et pécheurs : tous, tous, tous". Dans l'Église, il y a de la place pour tous. "Père, mais je suis un misérable..., je suis un misérable, y a-t-il de la place pour moi?" Il y a de la place pour tout le monde ! Tous ensemble, chacun dans sa langue, répétez avec moi : "Tous, tous, tous !". [ils répètent] On n'entend pas, encore ! "Tous, tous, tous !" Et c'est cela l'Église, la Mère de tous. Il y a de la place pour tous. Le Seigneur ne montre pas du doigt, mais il ouvre ses bras. Cela nous fait penser : le Seigneur ne sait pas faire ceci [montrer du doigt], mais il sait faire cela [êtreindre], il nous étreint tous.

« Il y a de la place pour tous. »

Paroles du pape François aux JMJ Lisbonne, Cérémonie d'accueil, 3 août 2023

Si le pape François a vu la nécessité de rappeler aux jeunes qu'il y a de la place pour tous dans l'Église dès la cérémonie d'accueil aux JMJ, c'est sûrement parce que tel n'est pas toujours le cas, en réalité ! Accueillir l'autre différent de soi et considérer l'autre à sa juste valeur mais non pas à partir de ses canons – voire subjectifs – d'appréciation personnelle ou collective n'est pas toujours une démarche aisée. Et il y a encore du chemin à faire et nous le savons.



Ces *Rencontres méditerranéennes* qui ont lieu en septembre à Marseille sont une heureuse occasion pour nous tous de nous rappeler la richesse du tissu socio-culturel et inter-religieux qui compose particulièrement la cité phocéenne. Cela ne doit pas pour autant éclipser tous les défis et les problèmes inhérents à l'apprentissage d'un vivre-ensemble harmonieux dans la durée.

Puisse l'Église apporter sa contribution comme les autres instances qui participent à ces rencontres en vue de trouver des solutions adéquates et justes pour promouvoir la « *mosaïque d'espérance* » dont les peuples du pourtour méditerranéen ont tant besoin !

Steves Babooram, sj

CHANGEMENT DE DATE DE LA MESSE DE RENTRÉE PASTORALE

Elle aura lieu le dimanche 8 octobre à 11h00. Nous aurons alors l'occasion de dire aurevoir à **Marie-Hélène Tanti-Hardouin**, notre ancienne adjointe en pastorale, qui est partie à la retraite. Et nous allons aussi accueillir celle qui lui succède : **Sr Eugénie** qui nous vient de Côte d'Ivoire. Elle fait partie de la communauté des sœurs de Notre-Dame de la Paix.

Messe anticipée du dimanche le samedi 7 octobre à 18h00 et **pas de messe à 9h30 le dimanche 8 octobre**.

Comme d'habitude, merci déjà de ce que vous apporterez en complément de **l'apéro après la messe de 11h**.

INVITATIONS / PROPOSITIONS A RETENIR DU 16 AU 24 SEPTEMBRE 23

PENDANT LA SEMAINE DES JOURNEES MEDITERANEENNES

- **DU 16 AU 24 SEPTEMBRE A ST-FERREOL (sauf le 22) : « Exposition-photos "FOYERS" »**, réalisée pour les 40 ans du GFC : une dizaine de panneaux de 2m sur 1. Portraits de couples mixtes et heureux (!), chez eux, avec commentaires des couples.

1, Quai des Belges 13001 Marseille – Métro : Vieux-Port

- **JEUDI 21 SEPTEMBRE A L'ABBAYE ST-VICTOR DE 19h30 à 22h15 :**
Rencontre du Doyenné (secteur pastoral) du Vieux-Port autour des évêques et des jeunes participant aux journées méditerranéennes.

Au programme : découvertes et présentation de ce qui se vit comme dynamique pastorale dans notre secteur pastoral ; apéro dinatoire offert et échanges, temps de prière et envoi.

Place Saint Victor, 13007 Marseille.

- **VENDREDI 22 SEPTEMBRE A ST-FERREOL DE 20h00 A 21h30 : MEDITERRANEE ŒCUMENIQUE**
A l'occasion des 40 ans de Dialogue RCF, la radio chrétienne d'Aix et de Marseille, en prière avec la communauté de Taizé et en présence de son prier, Frère Aloïs, **célébration œcuménique avec catholiques, orthodoxes, protestants et arméniens apostoliques**. Avec la participation exceptionnelle du chœur *Sahak Mesrop*.

1, Quai des Belges 13001 Marseille – Métro : Vieux-Port

- **VENDREDI 22 SEPTEMBRE A LA MAISON MONTOLIEU (Chez les jésuites) DE 19h00 A 22h00 :**
Conférence : Comment servir aujourd'hui et demain en Eglise pour répondre aux défis méditerranéens ?

Avec Mgr Théodore KADIDIS sj, archevêque d'Athènes

Nathalie BECQUART xav, sous-secrétaire du synode des évêques,

Etienne GRIEU sj, recteur du Centre Sèvres (Paris)

19h00 : Rencontre avec les intervenants et apéro dînatoire

20h00 – 22h00 : Table ronde

47 rue Montolieu 13002 Marseille – Métro : La Joliette ou Tram : République-Dames

- **SAMEDI 23 SEPTEMBRE A ST-FERREOL DE 21h00 A 23h00 :**

2 CONCERTS de musique byzantine

Au programme

21h00 -21h40 et 22h00-22h40 : Deux concerts des solistes de la musique byzantine. Dans l'église Saint-Ferréol illuminée à la bougie, les solistes de la musique byzantine vous proposent un voyage aux confins de la Méditerranée avec des œuvres de chant sacré gréco-byzantin, hébraïque séfarade et ashkénaze, arabe et grégorien.

Entrée gratuite avec réservation (places limitées) et possibilité de participer aux frais.

Les concerts doivent être réservés séparément.

Pour réserver les billets :

<https://www.billetweb.fr/marseille-les-solistes-de-la-musique-byzantine>

**Pas de messe le 23 septembre à 18h00
ni le dimanche 24 septembre à 9h30
mais celle de 11h00 est maintenue.**

